

2. Die Leitung der Staatlichen Plankommission, ihre Abteilungen und Sektoren sowie die Leitungen der Vereinigungen Volkseigener Betriebe sind für die richtige Durchführung der Rekonstruktion verantwortlich. Sie haben zu gewährleisten, daß mit der Rekonstruktion:

a) die planmäßige, proportionale Entwicklung unserer Wirtschaft unter Berücksichtigung der Arbeitsteilung im sozialistischen Lager gesichert wird;

b) Disproportionen überwunden werden und zur Ermöglichung der Anwendung modernster technologischer Verfahren eine Konzentration der Produktion durchgeführt wird;

c) die größtmögliche Ausnützung aller Produktionskapazitäten gewährleistet und die Kooperation erhöht wird;

d) das Sortiment der Produktion überprüft und reduziert wird und vorrangig solche Produktion durchgeführt wird, deren ökonomischer Nutzen und Exportwertigkeit besonders hoch liegen;

e) die Forschungs- und Entwicklungstätigkeit auf die Schwerpunktaufgaben konzentriert und Doppelarbeit vermieden wird und sie in Abstimmung mit dem sozialistischen Lager erfolgt;

f) die zeitliche Folge der Rekonstruktionsmaßnahmen in Abhängigkeit von der Wichtigkeit der Schwerpunkte, jedoch zum richtigen Zeitpunkt in Übereinstimmung mit unseren materiellen Ressourcen und mit größter Sparsamkeit festgelegt wird;

g) der ökonomische Nutzen aller Rekonstruktionsmaßnahmen gewährleistet ist;

h) Kaderbedarfs- und Entwicklungspläne zur Erfüllung der neuen Aufgaben ausgearbeitet und realisiert werden.

Die Leitung der Staatlichen Plankommission ist dafür verantwortlich, daß durch die Entwicklung und Stärkung der wissenschaftlich-technischen Zentren und durch die Lösung von technischen Grundaufgaben für den ganzen Industriezweig die wissenschaftlichen Grundlagen der Produktion verbreitert werden, die Betriebe in voller Selbstverantwortung ihre Aufgaben lösen und den technischen Höchststand ihrer Erzeugnisse in kürzester Zeit erreichen. Wir müssen dazu kommen, daß unsere Erzeugnisse das Weltniveau mitbestimmen.

Die Leitung der Staatlichen Plankommission ist dafür verantwortlich, daß die neuen finanziellen Erleichterungen für die Durchführung von Forschungs- und Entwicklungsarbeiten und die rasche Einführung der neuen Erzeugnisse in die Produktion in vollem Umfang genutzt werden.